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27 DE MAYO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 INFECTA EL AGUA ¡EN HOSPITALES! 

 

EXPERTOS: BAJA PRODUCTIVIDAD FRENA AL PAÍS 

 

FALLECIÓ EL ESCRITOR Y FILÓSOFO JOSÉ MARÍA PÉREZ GAY 

 MÁS DINERO A ASESORES DEL SENADO 

 TRANSPORTE TEME MÁS A NORMALES QUE A NARCOTRÁFICO 

 HAY DESACELERACIÓN, NO RECESIÓN, AFIRMA CEESP 

 URGE ELIMINAR RESTRICCIONES A LA INVERSIÓN: IP 

 

SE REDUCEN FLUJOS DE CAPITAL FORÁNEO 

 LA INVERSIÓN EN CARTERA CAE 48% 

 ¡BURLA JUSTICIA! 

 
JUGOS QUE DAN DIABETES ESTÁN EXENTOS DE IVA Y LES DEVUELVE 

EL FISCO 6 MMDP 

 MADERO NO ES DUEÑO DEL PAN: BRAVO MENA 

 CORDERO Y BARBOSA REVIENTAN REFORMA POLÍTICA DEL PACTO 

 ¡AMERICA Y YA! 

 VA REFORMA POLÍTICA AL MARGEN DEL PACTO 

 PIDEN A SEGOB ATENDER DENUNCIAS ELECTORALES 

 

EL BCE EXIGE A ESPAÑA UNA LEY CONTRA DESAHUCIOS MÁS 
AMBICIOSA 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 
SEP 

  
·       Pesar de políticos y funcionarios por la muerte de Pérez Gay 
 
El presidente Enrique Peña Nieto, la embajada de Estados Unidos en México, el titular de la Cancillería José 
Antonio Meade, el jefe de Gobierno del Distrito Federal y políticos de izquierda, PAN y PRI lamentaron a través 
de las redes sociales el fallecimiento del escritor y filósofo José María Pérez Gay. Peña Nieto escribió en 
Twitter: “Lamento el fallecimiento de José María Pérez Gay, académico, diplomático y escritor. El titular de la 
Secretaría de Educación Pública, Emilio Chuayffet tuiteó: “Mis condolencias a la familia de José María Pérez 
Gay, escritor, traductor y diplomático, quien además fue director fundador de Canal 22”. Por su parte, el 
presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Rafael Tovar y de Teresa informó que este 
organismo organizará un homenaje para difundir su obra y su vida. (La Jornada, PP y 8; Reforma 21 Cultura, 
entre otros de circulación nacional) 
  
·       Concursan 11 empresas en licitación de la SEP 
 
Transparencia Mexicana que funge como testigo social en la licitación para la compra de 240 mil 
computadoras portátiles por parte de la Secretaría de Educación Pública, señaló que, hasta el momento no ha 
recibido denuncia de las empresas o personas participantes sobre la integridad del proceso. Informó que, de 
las 18 empresas que presentaron propuestas, sólo 12 cumplieron con los requisitos legales, administrativos y 
técnicos, aunque serán 11 las que participen, pues la restante es una pyme que debió haber concursado de 
manera conjunta. “De las 18 empresas que presentaron propuestas, 10 empresas manifestaron que utilizarán 
modelos tipo classmate de Intel y otras 8 manifestaron cumplir con esas características utilizando marcas 
diferentes”. (Reforma, PP) 
  
·       Periodo extra para debatir ley educativa 
 
La Cámara de Diputados celebrará un periodo extraordinario de sesiones para expedir la ley secundaria de la 
reforma educativa, adelantó el secretario de la Comisión de Educación, el priísta, Miguel Ángel Aguayo López. 
El legislador indicó que la Comisión a su cargo trabajará de forma permanente en la construcción de los 
consensos necesarios que permitan elaborar la Ley del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación y las 
reformas a la Ley General de Educación. En un comunicado, el legislador recordó que el decreto de la reforma 
educativa fue publicado el 26 de febrero y se dieron seis meses de plazo a los legisladores para expedir ambos 
ordenamientos. (Milenio, p. 6; El Sol de México, p. 3) 
  
·       Instalan Comité Nacional 
 
El presidente Enrique Peña Nieto instalará hoy el Comité Nacional de Productividad que se encargará de 
contribuir en la definición de objetivos, metas, estrategias, acciones y prioridades en materia de productividad y 
generación de empleos en el país. El organismo será integrado por cinco organizaciones sindicales y cinco 
empresariales, por el director del Conacyt, cuatro integrantes de instituciones de educación superior, uno de 
media superior, por los secretarios de Trabajo, de Economía y de Educación Pública y será presidido por el 
titular de la SHCP. (El Universal, p. 10) 
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·       Necesario disminuir deserción escolar y analfabetismo entre jóvenes 
 
La diputada Dione Anguiano Flores, dio a conocer que el 44% de los jóvenes en conflicto con la Ley del Distrito 
Federal tienen secundaria o primaria incompleta, en tanto 2% más son analfabetas, “por lo que es urgente 
implementar un programa que permita abatir ese problema y que dicho sector de la población tenga acceso a 
oportunidades reales de reinserción social”. Dijo que presentará un punto de acuerdo para que la Asamblea 
Legislativa del DF solicite a la Dirección General de Tratamiento para Adolescentes firme un convenio de 
colaboración con la Secretaría de Educación a fin de poner en marcha el programa Cero Analfabetismo. (El 
Día, p. 10) 
  
·       Aumentar el nivel educativo tiene beneficios sociales: INEE 
 
Incrementar los niveles de educación no sólo tiene beneficios económicos sino también en lo social, con 
impacto en la salud, puesto que una persona que alcanza niveles universitarios deja el sedentarismo y lee 
más, llega a realizar una hora y media más de ejercicio y lee 2.6 horas adicionales a la semana que alguien 
que sólo logró la educación básica, señala el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación al dar a 
conocer un estudio de impacto de la educación en los beneficios sociales no económicos. (Universal, p. 13) 

 
 

SNTE/CNTE 
  
·       La CNTE, insatisfecha con el informe del Pacto 
 
Integrantes de la CNTE discutían anoche la respuesta que darán al documento “Implicaciones de la reforma a 
los artículos tercero y 73 constitucionales,” que les entregó el Pacto por México, sobre los principales objetivos 
de la reforma educativa. La reunión de la Coordinadora se prolongó hasta después de las 23 horas. Sin 
embargo, dirigentes de la CNTE informaron que se perfilaba la aprobación de una posición crítica al 
documento ya que “no da una respuesta satisfactoria a nuestras demandas, que hemos exigido sean 
consideradas. Otro acuerdo pendiente fue la fecha y la ruta para la próxima movilización nacional del 
magisterio disidente, pues había dos propuestas: efectuarla 5, 6 o 7 de junio, o 13 y 14 de ese mismo mes. 
Este lunes la CNTE dará a conocer los acuerdos de su cónclave. (La Jornada, PP y p. 11) 
  
·       Transporte teme más a normalistas que a narcotráfico 
 
En Michoacán los normalistas representan mayores riesgos para el autotransporte que los hechos violentos 
relacionados con el narcotráfico según afirma la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasajeros y Turismo 
(Canapat). Las protestas y reacciones contra la reforma educativa y la exigencia de plazas automáticas para 
docentes generaron más pérdidas en menos de un año que lo que generó la delincuencia organizada en dos 
años cinco meses. Con la irrupción por parte de la Policía Federal a las normales de Arteaga, Cherán, Tiripetío 
para recuperar vehículos en poder de los estudiantes se comenzó una etapa violenta de manifestaciones que 
ocasionaron daños irreversibles en este sector. (Milenio, Ocho Columnas y p. 22) 
  
·       Acuerda sección 22 paro por maestros “plagiarios” 
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La sección 22 del SNTE y la CNTE acordaron marchas y un paro de labores durante los próximos tres días 
para exigir la liberación de sus compañeros que fueron vinculados al secuestro de dos menores. Además, se 
ordenó que cada uno de los 75 mil maestros afiliados coopere con 20 pesos para cubrir los gastos jurídicos de 
la defensa de los dos maestros y tres activistas detenidos, a pesar que los abogados de la Sección 22 llevan 
estos casos. De juntar este dinero, sumarán un millón 500 mil pesos. (Reforma, p. 11) 
  
·       Cuotas del Sindicato del ISSSTE crecieron en el sexenio pasado 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (SNTISSSTE) también es uno de los gremios que recibe, anualmente, cantidades millonarias por 
concepto de cuotas de los trabajadores. En los últimos años (desde el 2009 hasta marzo de este año) el monto 
total ascendió a 389 millones 705 mil 462 pesos. En comparación con los recursos recibidos por el SNTE, el 
Sindicato del ISSSTE obtuvo cantidades menores, aunque el promedio fue de 36 millones de pesos anuales 
menos que el gremio liderado ahora por Juan Díaz de la Torre. (El Economista, p. 41) 
  
·       Vacía, zona de maestros de Oaxaca en el Zócalo 
 
Profesores de la CNTE que mantienen el plantón en Zócalo capitalino, adecuan su espacio para su indefinida 
estancia. La zona que corresponde a Oaxaca tiene tiendas de campaña vacías, mientras que en la de 
Michoacán se pueden encontrar; cocinas, tanques de gas, tinacos, colchones y hasta una sala. Abel Santiago, 
representante de la sección 22 informó que no se prevé ninguna movilización en el DF, pero en Oaxaca 
realizarán algunas marchas. (La Jornada, p. 10) 

  
 

SECTOR EDUCATIVO 
  
·       Educación de calidad 
 
Lograr un “México con educación de calidad” es la tercera gran meta que se ha planteado en el Plan Nacional 
de Desarrollo (PND) 2013-2018, presentado por el presidente Enrique Peña Nieto. Al hacer un diagnóstico de 
la calidad educativa se encontró que una elevada proporción de jóvenes percibe que la educación nos les 
proporciona habilidades, competencias y capacidades para una inserción y desempeño laborales exitosos. 
Ante la necesidad el PND señala que es necesario innovar el sistema educativo para formular nuevas opciones 
y modalidades que usen nuevas tecnologías de la información y comunicación, con modalidades de educación 
abierta y a distancia. También es relevante  fomentar carreras técnicas y vocacionales que permitan la 
inmediata incorporación al trabajo, propiciando la especialización, así como la capacitación. (El Financiero, p. 
1 y 5-Visión Universitaria) 
  
·       PND, apoyo a jóvenes 
 
El director general del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), José Manuel Romero Coello, resaltó que el 
Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018 hace énfasis en líneas de acción que fomentan el desarrollo personal y 
profesional de los jóvenes. Durante el lanzamiento de Microsoft YouthSpark (Chispa Joven), una iniciativa 
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empresarial diseñada para crear oportunidades para millones de jóvenes en todo el mundo, el funcionario 
indicó que el PND busca que ese sector poblacional se convierta en generador de empleo. (Milenio, p. 8-
Política) 
  
·       El IPN sólo recibirá 21 mil estudiantes 
 
De los 96 mil 614 jóvenes registrados para presentar el fin de semana pasado el examen de admisión al 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) para el ciclo escolar 2013-2014, sólo serán admitidos cerca de 21 mil, cifra 
equivalente a 21.8 por ciento. El fin de semana se aplicó el examen de ingreso al nivel superior en la 
modalidad escolarizada para 54 carreras en las áreas de ingeniería y ciencias físico-matemáticas, ciencias 
sociales y administrativas, y ciencias médico-biológicas. (La Jornada, p. 19) 
  
·       Apoyará el STC Metro a los estudiantes de ingeniería del IPN 
 
El Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC) Metro dará apoyos a jóvenes que estudien la carrera de 
ingeniería en el IPN, a fin de que realicen su residencia en las instalaciones del medio de transporte. (El Sol de 
México, p. 7-Ciudad) 
  
·       Carta abierta UAM 
 
Mediante una carta abierta dirigida al Dr. Enrique Fernández, rector general de la Universidad Autónoma 
Metropolitana varios directivos lo exhortan enfáticamente  a presentar su renuncia a la brevedad ante la Junta 
Directiva, de manera que esta pueda iniciar cuanto antes el proceso de designación del nuevo rector general, 
toda vez que por elemental sentido de responsabilidad la certeza institucional y la operación cotidiana de la 
universidad no debe sufrir ya mayor perjuicio. (Reforma, p. 2-Ciudad) 
  
·       Correo Ilustrado 
 
Ascensión Contreras opina sobre la educación pública: “En el orden educativo, el sentido de la competencia, o 
de la competitividad, se acentuó a subrayar la desigualdades entre las escuelas públicas y privadas. Las 
autoridades gubernamentales se han encargado de colocar el sindicato, que a su vez ignora los postulados 
fundamentales de la educación de calidad sustentada en los valores universales”. (La Jornada, p. 10) 
 
  

ESTADOS 
 

·       Analizarán retos de la educación superior 
 
Especialistas de Francia, Chile, Argentina y México analizarán hoy y mañana la problemáticas que enfrenta la 
enseñanza de los niveles superior y medio superior a nivel internacional. La Universidad de Michoacán de San 
Nicolás de Hidalgo será la sede de este encuentro internacional titulado Retos de la Educación Superior y 
Media Superior. (Excélsior, p. 19) 
  
·       Poca demanda en becas del COECYT 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
Avelino Hernández Corichi, jefe de la Unidad de Proyectos del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología 
(Coecyt) en Coahuila, dio a conocer que de 60 becas que se tiene disponibles para investigadores y 
estudiantes  que se encuentran en carreras universitarias, solamente han sido 15 las que se han entregado, 
debido a la falta de interés así como por la falta de cumplimiento de los requisitos. (El Sol de México, p. 4-
República) 
  
·       Celebra Guanajuato a sus campeones en informática 
 
El pasado 20 de mayo fueron premiados en el Centro de Investigación en Matemáticas (Cimat) los integrantes 
de la delegación guanajuatense que ganaron en abril pasado la XVIII Olimpiada Mexicana de Informática 
(OMI), la séptima que gana el estado de Guanajuato de forma consecutiva. En las 14 participaciones de 
Guanajuato, ha obtenido 26 medallas de oro, 17 de plata y 7 de bronce. Es el estado con mejor desempeño en 
la historia de la OMI. (El Economista, p. 51) 
  
·       Atendió DGTI a más de cinco mil alumnos 
 
Un total de 5 mil 400 alumnos que buscan ingresar al nivel medio superior, fueron atendidos en los seis 
diferentes CETIS y CBTIS que existen en la zona sur del estado, reafirmando con ello que el sistema DGTI en 
Tamaulipas es el preferido por los jóvenes que egresan a secundaria, dijo Juan Marcos Saldaña García, 
encargado de la Oficina de la Subdirección de Enlace Operativo de la ETI en Tamaulipas. (El Sol de México, 
p. 2-República) 
 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       Más dinero a asesores del Senado 
 
El Senado destinará este año 301 millones 191 mil 700 pesos para el pago de honorarios de asesores, 15.2 
por ciento más que en 2012. Este monto cubre al personal externo de la Mesa Directiva, la Junta de 
Coordinación Política, el Instituto Belisario Domínguez y a los 128 legisladores, según indica el Manual de 
percepciones de los senadores y servidores públicos de mando de la Cámara de Senadores, publicado el 28 
de febrero de este año. De acuerdo con el documento de febrero del año pasado, durante 2012 esos 
honorarios legislativos tuvieron un techo presupuestal de 261 millones 364 mil 400 pesos. La nueva cifra de 
2013 equivale a 15.2% de aumento. (Excélsior, Ocho Columnas, p. 10) 
  
·       Expertos: baja productividad frena país 
 
La baja productividad laboral en México obedece a deficiencias del mercado del trabajo, en la educación, en 
instituciones jurídicas y al aumento de la informalidad, lo cual limita el potencial de crecimiento económico, 
advirtieron expertos. (El Universal, Ocho Columnas) 
  
·       Ratifica Madero: Preciado se queda 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Gustavo Madero presidente nacional del PAN, rechazó dar marcha atrás en la designación de Jorge Luis 
Preciado como coordinador de la bancada blanquiazul en el Senado. A pesar de inconformidades internas, el 
dirigente confió ayer en que Preciado contará con una bancada cada vez más articulada, más fuerte y más 
vinculada con el partido y los diputados. (Reforma, p. 4; El Universal, p. 4) 
  
·       Sigue el uso de recursos públicos, denuncia AN 
 
El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, exhibió un nuevo paquete de posibles delitos electorales 
cometidos por priístas en nueve de los 14 estados que tendrán elecciones. Acompañado por el presidente 
jurídico del partido, Eduardo Aguilar, el presidente nacional del PAN, aseguró en conferencia de prensa que a 
pesar de los acuerdos y el adéndum firmado en el Pacto por México, los gobiernos del PRI siguen haciendo 
usos ilegales de programas sociales. (El Universal, p. 4) 
  
·       Ocho acusados por el caso Estela de Luz presentan apelación 
 
Ocho de los 12 ex funcionarios de la empresa paraestatal III Servicios, quienes presuntamente determinaron 
en forma indebida que la obra Estela de Luz fuera contratada sin un procedimiento de licitación, presentaron 
recursos de apelación del auto de formal prisión que enfrentan por el delito de uso indebido de atribuciones y 
facultades, informaron fuentes cercanas a sus abogados. (La Jornada, p. 17) 
 
  

INTERNACIONAL 
  
·       Visita Obama a damnificados del tornado en Oklahoma; “no están solos”, asegura. 
 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, viajó este domingo a Oklahoma (centro-sur), donde expresó 
el respaldo de su gobierno a los miles de damnificados por la devastación causada por el tornado de la 
semana pasada, que mató a 24 personas y dejó 377 heridas, para lo cual la gobernadora Mary Fallin solicitó 
ayuda federal. “Cuando decimos que les daremos respaldo, prometo que mantendremos nuestra palabra”, dijo 
Obama tras manifestar: “estoy aquí para hacerles saber que no están solos”. (La Jornada, p. 26) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 NEGOCIOS 15 
 

Hay 2.5 millones sin actividad económica 

Con educación superior, 37% de desempleados   
 
DE ACUERDO con la encuesta de ocupación del Inegi en el país cuatro de cada 10 personas sin empleo la 
preparatoria o la universidad 
  
Karla Ponce 
 

En México cuatro de cada 10 desempleados tienen educación media y superior. De acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo el 37 por ciento de los 2 millones 469 mil mexicanos que carecen de una 
actividad económica tienen preparatoria y la universidad. 
 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revela que actualmente contar con preparación 
económica no es suficiente para obtener un empleo en el país. Elizabeth Hernández, trabajadora social por la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), considera que “muchos de estos mexicanos están 
sobrecalificados para los puestos de trabajos que se ofertan con mayor frecuencia como los operativos”. 
 
Lorena Escobar, directora de reclutamiento estratégico y vinculación académica de la consultoría en capital 
humano Manpower, destacó que entre los mexicanos con preparación académica de nivel medio y superior 
que no tienen trabajo una parte considerable no cuenta con las aptitudes que buscan las empresas. 
 
“La calidad de la educación es deficiente en México. Esto sin duda repercute en el desarrollo de cualidades de 
los estudiantes, los cuales al concluir sus estudios no tienen las cualidades que actualmente buscan los 
empleadores”. 
 
Las expertas coincidieron en que estos mexicanos corren el riesgo de multiplicarse si no se llevan a cabo 
políticas públicas enfocadas a mejorar el nivel de la educación así como la generación de empleo formales 
bien remunerados. 
 
De acuerdo con Escobar, en un país donde las compensaciones económicas rondan los tres salarios mínimos 
incrementan los jóvenes preparados que prefieren el desempleo a incorporarse al mercado laboral con un 
salario bajo. 
 
“Detener este problema es responsabilidad de todos. Las familias deben impulsar a los muchachos, pero el 
gobierno debe mejorar la educación y las empresas apostar a la capacitación de los jóvenes que tienen deseos 
de trabajar”, dijo. 
 
Las especialistas apuntaron que este problema debe atenderse de manera urgente, debido a que estos 
mexicanos son vulnerables a la informalidad así como la delincuencia. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 NEGOCIOS 15 

 
Durante los tres primeros meses del año del total de desempleados 903 mil tenían secundaria completa, 453 
mil 790 primaria completa, mientras que sólo 180 mil 227 tenía la primaria incompleta. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 POLÍTICA 19 

 

El IPN sólo recibirá 21 mil estudiantes 
Emir Olivares Alonso 
  

De los 96 mil 614 jóvenes registrados para presentar el fin de semana pasado el examen de admisión al 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) para el ciclo escolar 2013-2014, sólo serán admitidos cerca de 21 mil, cifra 
equivalente a 21.8 por ciento. 
 
El fin de semana se aplicó el examen de ingreso al nivel superior en la modalidad escolarizada para 54 
carreras en las áreas de ingeniería y ciencias físico-matemáticas, ciencias sociales y administrativas, y 
ciencias médico-biológicas. 
 
Del total de aspirantes, más de 51 mil 975 son mujeres y 44 mil 639 hombres. Al respecto, el secretario 
académico del IPN, Daffny Rosado Moreno, señaló que ello muestra el interés de las mujeres por realizar 
estudios de nivel superior, particularmente en el área de las ingenierías. 
 
Datos de la casa de estudios indican que 90 por ciento de estudiantes que desean ingresar este año al nivel 
superior provienen del Distrito Federal, estado de México e Hidalgo, y el resto de otras entidades. 
 
Los resultados del concurso de ingreso se darán a conocer el próximo 14 de julio a través de la página 
electrónica del IPN: http://www.ipn.mx. Una vez que los solicitantes hayan corroborado que fueron 
seleccionados, deberán imprimir su hoja de resultado –entre el 14 y el 16 de julio–, con el fin de registrarse del 
15 al 17 de ese mes en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet, ubicado en la unidad profesional Adolfo López 
Mateos, en Zacatenco. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 NACIONAL 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 CIUDAD 4 
 

 

 
 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 ESTADOS 34 

 

Rechazará la UAEM a 3 mil aspirantes 
Rubicela Morelos 
Corresponsal 
 

Cuernavaca, Mor. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) rechazará a unos 3 mil aspirantes, 
a pesar de que el gobierno estatal incrementó este año 300 millones de pesos al presupuesto de la casa de 
estudios. El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer este domingo que 12 mil 179 
estudiantes presentaron examen de selección para ingresar a una licenciatura, pero sólo se asignarán 9 mil 
679 espacios. Comentó que de los casi 3 mil rechazados, unos 2 mil pretenden ingresar a la Facultad de 
Medicina. 
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Irrefrenable alza en productos básicos: Universidad Obrera 
 

Topes salariales, causa del rezago en las remuneraciones de 
trabajadores 
Patricia Muñoz Ríos 
  

Las revisiones salariales en México están en crisis por los topes que anualmente se imponen a los porcentajes 
de incrementos para los trabajadores, lo que junto con los aumentos que sufren los productos básicos están 
llevando a un pronunciado rezago en las remuneraciones de los mexicanos. 
 
La Universidad Obrera señala que el rezago de los salarios respecto del precio de los alimentos ocasiona el 
difícil acceso de la población a los bienes más elementales para vivir. En su informe Crisis y rezago salarial, la 
institución detalla que en los pasados tres sexenios, por ejemplo, mientras los topes salariales han provocado 
que el salario mínimo se incremente en 333 por ciento, el costo del kilogramo de la tortilla ha sido de mil 364 
por ciento. 
 
En este periodo, el precio del pan blanco se elevó 980 por ciento, la harina de trigo en 785. Productos como la 
carne y otros se han vuelto inaccesibles para el mayor número de trabajadores, ya que entre diciembre de 
1994 y finales del sexenio de Felipe Calderón (diciembre de 2012), el retaso con hueso de res se encareció 
700 por ciento, el frijol en 623 y el huevo en 862.5 por ciento. 
 
Los trabajadores mexicanos han visto caer incluso los niveles nutricionales. En una familia integrada por cinco 
miembros, el salario mínimo no satisface sus necesidades básicas de calorías y proteínas. Con esta 
remuneración sólo se puede obtener un promedio de 423 gramos de calorías por persona, cuando la 
necesidad nutricional diaria es de 2 mil 180 kilogramos. Se requerirían más de seis salarios mínimos para 
cubrir los requerimientos alimenticios de una familia promedio. O dicho de otra manera se precisaría de un 
aumento no menor a 500 por ciento para los mínimos. 
 
Para los trabajadores que no están tazados con el mínimo y llevan a cabo anualmente revisiones salariales y 
contractuales, la situación no es mejor. Según planteó la Coordinadora Nacional de Sindicatos Universitarios, 
de Educación Superior, Investigación y Cultura, la imposición de topes salariales se lleva a cabo ‘‘a pie 
juntillas’’ en México, y la mayor prueba es que este año se impuso a los mínimos un incremento de 3.9 por 
ciento y este mismo porcentaje se ha venido aplicando en todas las revisiones del sector. 
 
Así, han recibido incremento salarial de 3.9 por ciento el Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma Metropolitana y el de Trabajadores de la UNAM; el del Colegio de Bachilleres obtuvo 
3.8 por ciento de aumento, al igual que el de El Colegio de México, incrementos que por supuesto ya se los 
comió la inflación, pues además, según el promedio salarial, significan entre 7 y 8 pesos de aumento real. 
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Analizarán retos de la educación superior 
 
Expertos internacionales compartirán experiencias para desarrollar nuevos modelos de enseñanza 
 
Lilian Hernández 

 
Moreloa. Especialistas de Francia, Chile, Argentina y México analizarán hoy y mañana las problemáticas que 
enfrenta la enseñanza de los niveles superior y medio superior a nivel internacional. 
 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de hidalgo será la sede de este encuentro internacional titulado 
Retos de la Educación Superior y Media Superior, el primero de su tipo en México, lo cual abre la posibilidad 
de que se perfilen propuestas que mejoren los procesos de enseñanza y aprendizaje, se comprendan los 
problemas particulares de cada país participante y se compartan las experiencias para desarrollar modelos 
educativos que atiendan de mejor manera a los estudiantes. 
 
El foro está dirigido a autoridades educativas y gubernamentales del sector productivo, y en general todas las 
personas interesadas en analizar la situación de la educación superior y media superior que prevalece en 
nuestro país, pero que además compartan el objetivo de convertirse en agentes y promotores del desarrollo. 
 
Habrá conferencias magistrales, así como paneles sobre la profesionalización de la docencia; políticas y 
financiamiento en las instituciones de educación pública; la pertinencia de los programas educativos a la luz de 
la inserción laboral y tendencias de la innovación educativa en México. 
 
Entre los ponentes extranjeros destacan Luis Porter Galaetar de Argentina con la conferencia La Universidad 
Imaginada; Francois Vallaeys con la ponencia El reto de una universidad socialmente responsable, así como 
María Eugenia Horvitz Vázques con la conferencia El financiamiento de la educación pública: caso Chile. 
 
El secretario de Educación en la entidad, Jesús Sierra Arias, comentó que los retos de la educación en un 
proceso de transformación como el que estamos viviendo son integrales y no tienen que ver específicamente 
con un solo nivel de la educación. 
 
“En el aspecto medio superior tenemos algunos elementos fundamentales, primero, cómo lograr que las 
personas que inician la educación básica que debieran continuar en la media, lleguen hasta la superior, quizá 
éste sea el reto más importante, el segundo oferta pública y fortalecimiento de las instituciones públicas”. 
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Francisco Resendiz 
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El informe del consejo rector ‘‘no satisface nuestras demandas’’, dice 
 

Se perfila en la CNTE respuesta crítica al documento del pacto 
La reforma educativa no resuelve del todo las inquietudes de los docentes, señala  
 
Analiza su próxima estrategia de movilización  
 
Estudia las características de los 9 foros regionales y el nacional 
 
Emir Olivares Alonso 
  

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) discutían anoche la 
respuesta que darán al documento que el jueves pasado les entregó el consejo rector del Pacto por México, 
sobre los principales objetivos de la reforma educativa. Hasta el cierre de esta edición, entre el magisterio 
disidente se perfilaba la versión de que la posición de quienes conforman ese pacto no resuelve del todo las 
inquietudes y demandas de los docentes. 
 
Ayer se realizó la asamblea nacional representativa de la CNTE para discutir la posición respecto del texto 
entregado por el Pacto por México y el carácter de los foros para analizar las reformas a la enseñanza 
acordados entre los mentores y la Secretaría de Gobernación (SG), así como planificar su próxima 
movilización nacional. 
 
La reunión, efectuada en las instalaciones de la sección 9 del Distrito Federal, en el Centro Histórico, se 
prolongó hasta después de las 23 horas, por lo que al cierre de esta edición aún no había acuerdos definitivos. 
 
Sin embargo, dirigentes de la CNTE informaron que se perfilaba la aprobación de una posición crítica al 
documento denominado ‘‘Implicaciones de la reforma a los artículos tercero y 73 constitucionales’’ –elaborado 
por los integrantes del Pacto por México y que se les entregó en la SG el jueves pasado–, ya que ‘‘no da una 
respuesta satisfactoria a nuestras demandas, que hemos exigido sean consideradas. Si bien es cierto que 
avanza en detallar el proceso de evaluación, no entra a fondo en lo relacionado con el régimen laboral’’. 
 
En la asamblea nacional representativa participaron integrantes de las secciones 7 de Chiapas, 8 de 
Chihuahua, 3, 9, 10 y 11 del Distrito Federal; 14 de Guerrero, 18 de Michoacán, 19 de Morelos, 22 de Oaxaca, 
23 de Puebla, 32 de Veracruz y 36 del Valle de México, todas ellas disidentes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). 
 
El jueves pasado, minutos antes de la medianoche, Jesús Izquierdo, secretario particular del subsecretario de 
Gobierno de la SG, Luis Enrique Miranda Nava –con quien la CNTE ha negociado–, entregó el documento del 
Pacto por México, el cual señala que la evaluación de los docentes ‘‘no será punitiva’’, pues debe considerarse 
como instrumento para mejorar su desempeño y no como mecanismo para dirimir asuntos de carácter laboral 
o administrativo. 
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Entre otros puntos, agrega que ese proceso deberá ser ‘‘integral, transparente y objetivo’’ para maestros, 
directivos y supervisores, en el que se incluya una visión integral de la realidad socieconómica que enfrentan, 
pues tendrá que considerar las condiciones materiales y culturales de las escuelas, e incluso de nutrición con 
que los niños acceden al servicio educativo en cada centro escolar. 
 
Asimismo, los docentes de la CNTE también discutieron anoche las características que –plantearán– deben 
tener los diez foros (nueve regionales y uno nacional) que acordaron con la SG, en los que maestros, 
especialistas, empresarios, organizaciones sociales y legisladores debatirán la reforma educativa y las leyes 
reglamentarias de ésta. 
 
El primero se realizará en Morelia, Michoacán, el 31 de mayo; a lo largo de junio se desarrollarán en Oaxaca, 
Oaxaca (el día 4); Acapulco, Guerrero (7); Tuxtla Gutiérrez, Chiapas (10); Ciudad Obregón, Sonora (14); Los 
Cabos, Baja California Sur (19); Distrito Federal (21); Boca del Río, Veracruz (28), y el mismo día en San Luis 
Potosí, mientras que el foro nacional se realizará el 12 de julio en la capital del país. 
 
Otro de los acuerdos pendientes fue la fecha y la ruta para la próxima movilización nacional del magisterio 
disidente, pues había dos propuestas: efectuarla 5, 6 o 7 de junio, o 13 y 14 de ese mismo mes. Este lunes la 
CNTE dará a conocer los acuerdos de su cónclave. 
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“Todo depende de los acuerdos que haya en asamblea matutina”: profesor Aurelio Ramírez 

Maestros de la CNTE en plantón no descartan “algunas 
movilizaciones” este lunes 
 
Hugo Contreras 
 

Maestros disidentes de la sección 18 y 22 del SNTE, que conforman la Coordinadora nacional de Trabajadores 
del Estado (CNTE), procedentes de Michoacán y Oaxaca, mantienen su plantón en la plancha del Zócalo en 
espera de que haya una solución respecto al tema de la reforma educativa. 
 
“Yo creo que mañana –hoy lunes- habrán algunas movilizaciones, todo depende de los acuerdos que haya en 
una asamblea matutina, en dado caso que no existan, el martes y miércoles vendrán más compañeros para 
apoyarnos durante las manifestaciones”, dijo el profesor Aureliano Ramírez, uno de los maestros que 
permanecen en el campamento. 
 
Además,  expresó el maestro disidente del SNTE que ellos no se van a ir hasta que se les dé solución a sus 
demandas, ya que no han afectado a terceros ni obstruyen el paso y tratan de pasar desapercibidos.  
 
“Hay veces en que la gente nos mira feo, pero si no les causamos ningún problema, ¿por qué hace eso? Si 
supieran las condiciones precarias en que estamos a veces en las escuelas, realmente sabrían al por qué 
estamos aquí”, manifestó el docente del campamento. 
 
En tanto, cientos de jóvenes se reunieron en otro extremo de la Plaza de la Constitución para efectuar la quinta 
marcha del orgullo Odoku, a lo que los asistentes iban disfrazados haciendo alusión a personajes de anime y 
videojuegos. 
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Fallece José María Pérez Gay   
 
DESTACÓ COMO PROMOTOR cultural y traductor de grandes autores universales sus restos serán cremados 
hoy; una parte de sus cenizas será depositada en el parque España y otra en Berlín, Alemania. 
 
El escritor, diplomático y académico tenía 70 años; el Presidente Enrique Peña y el mundo cultural lamentan el 
deceso; Conaculta y el INBA preparan homenaje nacional 
 
Adriana Góchez 

 
La madrugada de ayer falleció uno de los imprescindibles de la cultura, la política y la diplomacia mexicana; el 
escritor y académico José María Pérez Gay deja a los 70 años un vasto legado que comprende la traducción, 
la promoción cultural y la literatura. 
 
 Al acto fúnebre asistieron personalidades de la cultura como Héctor Aguilar Camín, Elena Poniatowska, 
Enriqueta Cabrera, Silvia Lemus, Laura Esquivel, Marta Lamas, Rolando Cordera y Enrique Florescano, que 
dieron el último adiós a Chema, como era conocido el escritor entre sus amigos. 
 
Con un dejo de melancolía su hermano, el escritor y periodista Rafael Pérez Gay, expresó: “El trabajo de José 
María Pérez Gay se podría dividir en tres partes, su obra literaria, como difusor cultural y su carrera 
diplomática; sin duda la vida no se puede resumir en unas cuantas palabras pero ésos son los ejes a los que 
dedicó su vida”. 
 
El cuerpo del también diplomático fue velado ayer en el Panteón Francés de San Joaquín y hoy será cremado 
a la una de la tarde. Parte de sus cenizas serán llevadas a Alemania, y otras permanecerán en México en el 
Parque España, lugar donde también se encuentran las cenizas de su madre y su padre. 
 
El Parque España, ubicado en la Condesa lo construyó su abuelo, Herminio Pérez Abreu. 
 
Con elogios hacia la obra, vida y trabajo del autor de Tu nombre en el silencio, familiares y amigos 
reconocieron las aportaciones del Premio Nacional de Periodismo en Divulgación Cultural. 
 
Enriqueta Cabrera, directora de Canal 11, resaltó las contribuciones del diplomático a la comunicación y la 
cultura. “Recuerdo que estaba muy contento cuando le dieron un premio a Canal 22 por su programación en 
1990”, expresó Enriqueta Cabrera. 
 
 Por su parte, la escritora Laura Esquivel calificó al traductor mexicano como “una persona que supo ver, 
escuchar e interpretar lo que veía y con base en ello luchaba hasta el final”, añadió que fue una persona 
admirable. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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José María Pérez Gay fue un apasionado de la cultura germánica. Su amor por Alemania nació a los 21 años 
cuando recibió una beca de la Fundación Ford para viajar a ese país; sin que conociera el idioma emprendió 
un pequeño viaje que se convertiría en un estancia de 15 años, y que marcaría el rumbo de su vida personal y 
académica. 
 
“Destacó como gran traductor en la época en la que en México eso no era común, y mucho menos de la 
cultura alemana”, explicó Rafael Pérez Gay. Tradujo al español a Goethe, Mann, Franz Kafka, Kraus, Broch, 
Benjamin, Habermas, Adorno, Canetti y Enzensberger, entre otros. 
 
Rafael Tovar y de Teresa, presidente de Conaculta, reconoció el cariño y afición de Pérez Gay por Alemania. 
“Se va un amigo y un mexicano con una característica única, fue un gran conocedor de la cultura germana, un 
erudito,y una persona que conocía todo de Alemania”. 
 
El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) anunció ayer que en colaboración con el Instituto 
Nacional de Bellas Artes (INBA), preparará un Homenaje Nacional para el autor de El Imperio Perdido y de La 
difícil costumbre de estar lejos. 
 
José María Pérez Gay se va y deja inconclusa una novela sobre Max Weber, que trata sobre el psicoanálisis, 
es una historia de mujeres y amores desdichados. Su hermano, el escritor y periodista, Rafael Pérez Gay, 
visiblemente afectado expresó que “sería bueno reunir en un volumen las traducciones de la poesía alemana 
que llevó a cabo”, como parte del homenaje a su memoria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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José María Pérez Gay, un recolector de recuerdos 

Fue uno de los pensadores más agudos sobre el devenir histórico, cultural y político del país 

Queda en la memoria el gran amigo, lector empedernido y estupendo conversador 

 
El escritor, traductor y diplomático José María Pérez Gay, en su bibliotecaFoto Barry Domínguez 

 
MÓNICA MATEOS-VEGA 

El escritor y diplomático José María Perez Gay, de 70 años, falleció ayer a las 2 de la mañana, en su casa, 
luego de una larga enfermedad neurológica que lo mantuvo postrado los recientes meses, informó su familia. 

Su inseparable compañera Lilia Rossbach, sus hijos Mariana y Pablo, sus hermanos y amigos lo despidieron 
ayer en el salón Alpes del panteón Francés, donde será cremado este lunes alrededor de la una de la tarde. 

El presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), Rafael Tovar y de Teresa, confirmó 
que se realizará un homenaje nacional al autor de El imperio perdido (Cal y Arena, 1991), en fecha y lugar a 
acordar con los familiares. 

El autor dejó una novela inédita sobre Max Weber, el sicoanálisis, las mujeres y los desamores en la época 
alemana-austriaca. Sus cenizas serán depositadas, una parte en el parque España, frente al que transcurrió la 
infancia de José María, y otra en su amada ciudad de Berlín. 

Se va uno de los pensadores más agudos sobre el devenir histórico, cultural y político del país. Fue traductor, 
académico, ensayista y narrador, pero él se definía simplemente como un recolector de recuerdos, tanto 
personales como históricos, los cuales incorporó a su obra. 

Asesor en materia internacional de Andrés Manuel López Obrador, cuando éste fue jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Pérez Gay fue un incansable promotor cultural. 
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Sus reflexiones en torno a un sin fin de cuestiones culturales y sociales quedan plasmadas en sus 
colaboraciones para La Jornada, del cual fue fundador y posteriormente director del suplemento cultural 
dominical. 

También fue importante la labor que desempeñó como subdirector de Radio Educación, articulista en el 
periódico Unomásuno y en La cultura en México (suplemento de la revista Siempre!), así como en el consejo 
editorial de la revista Nexos. 

Fue director fundador del Canal 22, por cuya gestión se hizo acreedor al premio Cámara de la Organización de 
las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). 

Estudió ciencias y técnicas de la información en la Universidad Iberoamericana (Uia), donde fue uno de los 
primeros 14 alumnos de esa carrera en 1960. Obtuvo el doctorado en Filosofía Germanística por la 
Universidad Libre de Berlín. Fue agregado cultural de la embajada de México en la República Federal 
Alemana, consejero cultural en las embajadas de México en Austria y Francia, y embajador de México en 
Portugal, de 2001 a 2003). 

Fue, antes que todo, un ser humano de fina, valerosa dignidad, un militante de lo humano, como lo definió 
hace unos meses el analista político Luis Linares Zapata en un homenaje que le rindió su alma mater, la Uia. 

Gran amigo, alumno brillante, lector empedernido, excelente escucha y estupendo conversador, así queda 
José María Pérez Gay en la memoria de quienes convivieron con él. Escritor que quiso ser poeta, sin lograrlo, 
pero que a cambio tuvo la recompensa de una mente prodigiosa que acumulaba, íntegros, sus recuerdos 
preferidos. Disfrutaba de tertulias donde encantaba a los presentes al compartir poemas de largo aliento como 
Piedra de sol, de Octavio Paz, uno de sus favoritos. 

El autor de Tu nombre en el silencio nació el 15 de febrero de 1943. Vivió su infancia frente al parque España, 
entre el entusiasmo por trepar árboles y la primera tragedia que constituyó para él ser un niño tartamudo 
debido al trauma que le causó subirse al simulador de vuelo de su padre, quien tenía una escuela de aviación. 
Es en esa época, contaba el escritor, cuando la memoria lo ayudó a superar su problema, pues leía libros en 
voz alta. 

En su juventud, obtener una beca para estudiar cinco años en la Universidad Libre de Berlín, la maestría y 
doctorado en Sociología y Germanística le cambió la vida. Residió en Alemania durante 15 años, tiempo en el 
que se forjó como traductor al español de autores como Goethe, Mann, Celan, Kafka, Kraus, Broch, Benjamin, 
Habermas, Adorno, Canetti y Enzensberger, entre otros. 

Su primer acercamiento a las letras de ese país, recordaba, lo hizo “con las expectativas con que un muchacho 
de la ciudad de México, en los primeros años 60, enamorado de la poesía, deslumbrado por la obra de Freud, 
entusiasmado lo mismo por Elvis que por Pérez Prado, obtiene una beca improbable en un país lejanísimo de 
fríos polares. El resto lo hizo el idioma alemán, esa cifra elegida por la filosofía para transmitir algunos de sus 
más queridos secretos. Y otra vez la poesía: Hans Magnus Enzensberger, Paul Celan. 
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“Los autores incluidos en mi libro La profecía de la memoria, así como los de El imperio perdido (Cal y Arena, 
1991), son parte de mí. No podría concebirme sin las historias de Joseph Roth, sin la pasión de Arendt y 
Heidegger, sin la inteligencia y las preguntas de Habermas, Sloterdijk, Safranski. No puedo ya extrañar 
Alemania. Alemania es parte de mí”, señaló en una entrevista concedida a La Jornada el 2 de diciembre de 
2011. 

Entre los reconocimientos que obtuvo están: el Premio Nacional de Periodismo en Divulgación Cultural, en 
1996. Como reconocimiento a su trayectoria intelectual, el gobierno de la República Federal de Alemania le 
confirió la Orden de la Gran Cruz al Mérito, en 1992. Asimismo, el Instituto Goethe le otorgó la Medalla Goethe 
y, en 1996, el gobierno de Austria lo distinguió con la Cruz de Honor para las Ciencias y las Artes Primera 
Clase, por sus aportaciones a la investigación de la cultura del imperio austro-húngaro. 

De una larga serie de ensayos destacan libros fundamentales como La difícil costumbre de estar lejos 
(Océano, 1986), El imperio perdido (Cal y Arena, 1991), Tu nombre en el silencio (Cal y Arena, 2001) y La 
profecía de la memoria. Ensayos alemanes (Cal y Arena, 2010). 

Las búsquedas literarias, filosóficas e históricas de José María Pérez Gay nos hacen entender mejor un siglo 
tan determinante como el pasado. Al leer sus libros sentimos la mano del maestro que nos guía con palabras 
que forman historias memorables, señala Xabier F. Coronado en un artículo publicado en La Jornada Semanal 
el 2 de septiembre de 2012. 
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El escritor y filósofo también fue subdirector de Radio Educación 
 

Recordarán su labor como director y fundador del Canal 22, hace 
20 años 
Merry MacMasters y Carlos Paul 

  
Este lunes, José María Pérez Gay será motivo de un homenaje del Canal 22, donde fue director fundador, 
como resaltó Rafael Tovar y de Teresa justo hace una semana durante el anuncio de la programación para la 
temporada 2013, al recordar que hace 20 años, durante una gestión previa como titular del Consejo Nacional 
para la Cultura y las Artes (CNCA), se le encomendó “sacar al aire” la emisora cultural. 
 
El director de Radio Educación, Antonio Tenorio, también informó que en fecha próxima rendirán homenaje a 
Pérez Gay, con la idea de subrayar el porte que el escritor y filósofo ofreció a esa institución. 
 
Tenorio subrayó que el autor, como subdirector de la emisora, entendió la evaluación de los medios y su 
relación con la cultura. Abrió el horizonte hacia un mundo cada vez más interconectado. Su experiencia en 
Radio Educación fue un feliz preámbulo a lo que hizo en Canal 22. Para dicho homenaje se recopilarán audios 
e imágenes, reconocimiento que se planea realizar en las próximas dos semanas. 
 
Hace un par de días, el presidente del CNCA expresó: “José María Pérez Gay fue nombrado hace dos 
décadas director del canal y con un trabajo intenso pudimos, en tiempo récord, prácticamente un año, 
organizar una programación muy rica que garantizó el éxito durante los primeros años del canal, incluyendo 
importantes miniseries, cine internacional, programas de reflexión cultural, producciones propias, todo eso 
estuvo al aire, satisfaciendo esa demanda cultural que se daba en nuestro país”. 
 
Mientras el escritor y diplomático estuvo al frente del Canal 22 (XEIMT-TV), la emisora se hizo acreedora al 
Premio Cámara de la Unesco. Hoy día ésta se ha convertido en “una memoria cultural única de la que no tenía 
el país”. Pérez Gay también fue subdirector de Radio Educación y fundador del periódico La Jornada, cuyo 
suplemento cultural dirigió. 
 
En algún momento afirmó: “Una de las cosas que más me entusiasma de estar al frente del 22 es ver la 
expectativa que ha despertado el proyecto. Y no solamente me refiero a la gente que hace televisión, que se 
ha acercado a nosotros, sino a jóvenes que ven el 22 como opción televisiva. Ellos han presentado programas 
pilotos sugerentes, críticos e imaginativos. En este grupo de jóvenes videoastas, a juicio personal, he 
encontrado mucha más imaginación, proyecto y ganas de hacer las cosas que en ciertos ámbitos muy 
profesionales”. 
 
Hoy, Pérez Gay recibirá un homenaje por parte del Canal 22, cuyo noticiero cultural estará dedicado a su 
figura, así como su programa Lunes temáticos, a partir de las 20 horas. 
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En entrevista, Raúl Cremoux, actual director general de la emisora, habló de su relación con el fallecido: 
“Chema y yo nos conocimos en la Universidad Iberoamericana, donde él formó parte de la primera generación 
de la carrera de ciencias y técnicas de la información, hoy de comunicación social. 
 
“Él fue el primer becado para salir al extranjero y se fue a Alemania. Estudiaba sociología, y yo comunicación, 
en París, por lo que con frecuencia nos reuníamos, ya sea en la capital francesa o en Colonia, para platicar de 
nuestros infortunios, desvelos y también de nuestras alegrías. Fueron tiempos particularmente memorables 
porque todo era futuro, todo estaba hacia adelante. Y, por supuesto, las risas, los encuentros se 
caracterizaban por una gran alegría, pero también por lo que pensábamos sobre nuestro país.” 
 
“Con el devenir del tiempo nos fuimos encontrando en diversas partes del mundo, y muy específicamente en 
México, junto con otros compañeros. Formábamos un coro que de alguna manera recordaba a un maestro 
común llamado Horia Tanacescu, que hablaba sobre la filosofía del arte, de los ensueños de la ciencia y el 
privilegio de conocernos a nosotros mismos. 
 
“En diferentes formas Chema y yo nos compenetramos hasta el punto en que ahora, no sé si llamarle 
coincidencia al hecho de que estoy al frente del canal que él colaboró a fundar hace 20 años.” 
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OPINIÓN 

SEP 
  
·       Crispín Bello, El Pacto y la educación 
 
Comenta que la CNTE ha dado muestras de civilidad a partir del diálogo con autoridades federales y la SEP, 
pues han reanudado labores en los cuatro estados en donde existía conflicto. El SNTE también ha manifestado 
que a partir de las negociaciones con la SEP y el diálogo han encontrado consensos para que la reforma no 
lesione los derechos de sus agremiados, que es un fin prioritario partiendo que la reforma deberá servir para 
que todos ganemos. (El Sol de México, p. 14) 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Trascendió 
 
Que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación no quiere que su movimiento contra la reforma 
educativa se mezcle con lo que exigen sus huestes en Oaxaca. Y es que la sección 22 está defendiendo a 
Sara Altamirano Ramos, Mario Olivera Osorio y Lauro Atilano Grijalva, los profesores vinculados con el 
secuestro de dos niños de 12 y 15 años, sobrinos de Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial; por ello la CNTE no prevé marchas en el DF para respaldar a los oaxaqueños. 
(Milenio, p. 2) 
  
·       Bajo Reserva 
 
Por prudente cálculo, fue políticamente desactivada la bomba que representaba la detención en Oaxaca de 
una banda de secuestradores entre cuyos integrantes se hallan líderes de la CNTE, que agrupa a la disidencia 
magisterial. Desde hace años autoridades locales y federales conocen las ligas entre ese grupo y 
organizaciones subversivas. Nos refieren con detalle una reunión que sostuvo el entonces gobernador 
oaxaqueño Diódoro Carrasco (1992-1998) con dirigentes de la CNTE, a los que se refirió por sus alias de la 
guerrilla, para advertirles sobre las consecuencias penales que enfrentarían en caso de operar fuera de la ley. 
(El Universal, p. 2) 
  
·       Miguel Ángel Rivera, Clase política 
 
Es legítima la aspiración de los maestros a mejorar sus condiciones de vida, pero al mismo tiempo están 
comprometidos con la escuela y con la educación, afirmó el presidente del Sindicato Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, durante una ceremonia que confirmó la 
existencia de otros profesores, los que aceptan capacitarse y ser evaluados. (La Jornada, p. 12) 
  
·       La Esquina 
 
La fotografía publicada ayer en la portada de Crónica no tiene pierde. Es un monumento a la impunidad. 
Perforan la explanada del Zócalo para el campamento de la CNTE. ¿Y las autoridades que deben cuidar ese 
patrimonio de la humanidad? Se cuelgan del alumbrado público para obtener energía eléctrica. Es decir, se la 
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roban. ¿Y los encargados de la CFE porqué lo permiten? Y de ese lugar, saldrán hoy, seguramente, 
contingentes para bloquear vialidades clave de la capital. ¿Y las autoridades responsables de evitar esos 
atropellos? (La Crónica, PP) 
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Clase Política 
El pacto 

 
Miguel Ángel Rivera 

 
Inmovilizado dos semanas, el Pacto por México fue reactivado luego de que el gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto firmara con PAN, PRD y PRI un agregado de 11 puntos, que incluyen limpieza en las elecciones, 
blindaje electoral, transparencia y la profesionalización de los delegados de las dependencias federales. 
 
Tan se reanimó el acuerdo nacional que, de inmediato, la Presidencia de la República confirmó que hoy se 
dará a conocer la reforma fiscal, cuyo anuncio se suspendió hace 15 días. Esa reforma, al decir del secretario 
de Hacienda, Luis Videgaray, tendrá como uno de sus objetivos centrales acabar con la informalidad. 
 
Los expertos en la materia sostienen que una condición necesaria para tener control sobre los comerciantes 
informales consiste en hacer universal la aplicación del IVA. ¿Estarán dispuestos PAN y PRD a exponerse al 
castigo de los electores junto con el PRI? 
 
La cosecha 
 
Otra vez, un grave accidente ocasionado por un transporte de carga. El gobernador del estado de México, 
Eruviel Ávila, acortó su gira por Italia y ofreció ayuda a los afectados, mientras el titular de la SCT se puso al 
frente de las tareas de investigación y reparación de daños por parte del gobierno federal. Al mismo tiempo, la 
propia SCT dio a conocer la creación de un grupo de expertos de alto nivel para revisar la norma oficial acerca 
de dimensiones y pesos aceptables en la red nacional de carreteras. Por el impresionante historial de los 
académicos involucrados es de suponer que fueron convocados desde hace tiempo, pero el accidente obligó a 
adelantar el anuncio… 
 
La reanudación del Pacto por México no asegura el fin de los conflictos electorales. Esto lo prueba el hecho de 
que la dirigencia estatal del PRI estudia presentar una protesta oficial contra el candidato a alcalde de la capital 
poblana por la alianza encabezada por PAN y PRD, José Antonio Gali Fayad, por supuestos actos anticipados 
de campaña, al cobijo de los actos para celebrar el aniversario de la batalla del 5 de mayo organizados por el 
gobierno estatal que encabeza Rafael Moreno Valle, surgido de una coalición semejante. Su rival por el PRI es 
el ex rector de la BUAP Enrique Agüera… 
 
La Secretaría de Educación del gobierno de Guerrero (SEG) informó que se reanudaron clases en la mayor 
parte de las escuelas cerradas desde hace dos meses por protestas de los profesores contra la reforma 
educativa. La titular de la SEG, Silvia Romero Suárez, manifestó que ha solicitado a los maestros un plan 
estratégico para reponer las clases perdidas… 
 
El consejero del Instituto Electoral del DF Gregorio Galván murió ayer en un hospital privado, con lo cual se 
abre nuevamente un frente de pugna política para elegir a su sucesor… 
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La Procuraduría Federal del Consumidor anunció que aplicará sanciones a prestadores de bienes y servicios 
que aumenten precios con motivo del Día de las Madres, así como a los que encarezcan el huevo. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Nosotros ya no somos los mismos 
Sucesión en la UNAM 

Miguel Alemán, Antonio Martínez, Ignacio Chávez 
 
Ortiz Tejeda 
 
Corría el año del Señor de 1961, Nabor Carrillo terminaba su segundo periodo como rector de la UNAM. Para 
la sucesión había dos muy fuertes candidatos y un gracejo: el primero, Efrén C. del Pozo, distinguidísimo 
fisiólogo egresado de Harvard y, a la sazón, secretario general de la institución. Su carácter enérgico y tajante 
de funcionario contrastaba con su amabilidad y don de gente en la vida extramuros. El otro, un cardiólogo de 
méritos indiscutibles, aunque en el ámbito estudiantil, circulaba la leyenda de su violenta salida de la rectoría 
en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. El chiste lo constituía la pretensión de los 
alemanistas de apropiarse de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) imponiendo un rector: 
¡Vaya que la soberbia genera estupidez extrema! Apenas unos meses antes, en agosto de 1960, los 
universitarios habíamos demostrado nuestro repudio a lo que el alemanismo había significado para nuestro 
país: encabezados por alumnos de Economía, intentamos por vez primera la voladura de la estatua que el 
Presidente se había mandado erigir. Fue también el primer fracaso (piensen que la estatua medía siete metros 
y medio y pesaba 58 toneladas). La represión a los movimientos estudiantiles y obreros, y la detención del 
maestro Siqueiros, atizaban fuertemente el ánimo protestatario: a mediados de marzo se llevó a cabo un 
segundo intento. Se ocasionó al monumento un enorme hoyo, pero se salvó la cabeza. Del destino de la placa: 
A Miguel Alemán. Los universitarios de México”, vale la pena hablar en otra ocasión. Durante varios años el 
mutilado monumento permaneció semi oculto. Fue hasta junio de 1966 cuando la acción punitiva fue definitiva. 
¿Algún estudiante actual recuerda esa estatua? Nos deben una. 
 
Pues pese a lo anterior, la candidatura de Agustín García López, ex secretario de Comunicaciones y Obras 
Públicas de Alemán, fue formalizada, y, ¡quién lo creyera!, le fue peor que a la estatua: en la elección ganada 
por Ignacio Chávez obtuvo sólo el voto de quien, por amistosa solidaridad, lo propuso. 
 
La Junta de Gobierno de la UNAM está integrada por 15 notables. Todos universitarios distinguidísimos en las 
diferentes ramas del saber. A ese órgano colegiado corresponde el nombramiento del rector y de los directores 
de escuelas, facultades e institutos. La primera Junta de Gobierno data de 1945, y en ella participaron 
mexicanos de la talla de Alfonso Reyes, Silva Herzog, Mario de la Cueva, Gómez Morín y dos más cuya 
cercanía habría de repercutir en la elección de rector en 1961: Antonio Martínez Báez e Ignacio Chávez. A su 
vez, la Junta de Gobierno es nombrada por el Consejo Universitario, órgano colegiado constituido por 
maestros, alumnos y trabajadores. A estos últimos dos sectores nos resultaba inaceptable la 
desproporcionalidad en la integración del consejo. Parodiando al señor Churchil, reclamábamos “que tantos 
fuéramos representados por tan pocos”. 
 
Durante los días en que la Junta de Gobierno realizaba entrevistas con los más diversos sectores 
universitarios para conocer sus opiniones sobre los candidatos a rector, el secretario de la misma, Antonio 
Martínez Báez, me pidió que lo visitara en su despacho, en el Centro Histórico. Era éste el set ideal para  
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cualquier película decimonónica: muebles de piel luida, finas maderas, muchos libros y fotos (daguerrotipos, 
me atrevería decir) llenaban los muros. Tuvo la delicadeza de no ubicarse tras su escritorio. Se sentó frente a 
mí y fue al grano. “Compañero, usted sabe que por mandato de la Ley Orgánica es nuestra obligación 
‘auscultar’ a la comunidad universitaria sobre las candidaturas a la rectoría. Tengo aquí un legajo con firmas en 
apoyo al licenciado García López, entre las cuales está la suya. Dada su reconocida participación en los 
movimientos de izquierda, este apoyo me resultó sorpresivo. ¿Me haría el favor de corroborar si ésta es su 
firma y ratificar su apoyo?” “No necesito ver la firma. Sí es. El apoyo, ¡claro que no!” –Por favor explíquese – 
dijo verdaderamente confundido. “Mire, maestro –comencé–, en la Facultad de Derecho hay un grupúsculo de 
cachorritos alemanistas haciendo méritos para un empleo en el Consejo Nacional de Turismo. Se les ocurrió la 
genial idea de formular un pliego petitorio con demandas inobjetables para cualquier estudiante, lo cual les 
aseguraba un titipuchal de firmas. Luego, con ingenio sorprendente, cambiaron la carátula del documento y la 
transformaron en un apoyo irrestricto a García López. La maniobra era tan obvia que un amplio grupo de 
compañeros decidimos aprovecharnos de su proclividad a las trapacerías y ante su ingenuo alborozo les dimos 
una amplia nómina de firmas. Luego, con esa fecha hicimos una carta en la que relatábamos los objetivos para 
los que nuestro apoyo se había solicitado. En sobre cerrado la entregamos al maestro y notario público 
Sánchez Cordero, y le rogamos conservarla por unos días.” Jamás comprendieron Romero Cándano y sus tres 
adeptos en la que estaban metiendo a su candidato, pues ahora con la intervención de la Junta de Gobierno, 
que había recibido los documentos apócrifos, procederíamos a consignar ante el Tribunal Universitario al 
candidato de la derecha. Al despedirme me pareció descubrir en el hierático rostro del maestro un dejo de 
tranquilidad, puede aun, de satisfacción. Esto me animó a la pregunta: “¿Y usted por qué no respalda a García 
López, habiendo sido ambos del grupo cercano a Miguel Alemán?” “Sépase –me dijo– que en ese gabinete no 
todos pensábamos igual. Algunos entendíamos el alemanismo como la gran oportunidad de modernizar el 
país, de acceder a la etapa de la industrialización y el pleno desarrollo. Éramos, recuerde, la primera 
generación de universitarios en el poder.” Había también los que dedicaron sus empeños al negocio, al lucro y 
la acumulación de riquezas. Ese no era el espíritu del verdadero alemanismo. Muchos años después, en el 
último informe de Cuauhtémoc Cárdenas como gobernador, saludé, en compañía de Moisés Rivera y Juan 
Saldaña, al doctor Martínez Báez. Al principio no me reconoció, pero cuando le recordé lo que acabo de narrar 
meditó un rato y me contestó: “Estaba exaltado, pero dije lo que siempre pensé. Además, la UNAM requería un 
rector como Ignacio Chávez”. 
 
Cuando los simpatizantes chavistas comprobaron que contaban con los votos necesarios, de golpe dieron por 
terminadas las tareas de auscultación a la comunidad y llevaron a cabo una intempestiva elección que 
sorprendió al propio rector Carrillo Flores. Al día siguiente, surgidos de los más diversos rumbos ideológico-
políticos, surgieron infinidad de grupos estudiantiles que lanzaban las proclamas más diversas, contradictorias 
y algunas francamente estúpidas. La torre de Babel era el espacio del entendimiento y capital del esperanto, 
en comparación con la torre de la rectoría: aunque había una comisión que pretendía ser coordinadora de los 
grupos actuantes, resultaba imposible definir y priorizar demandas y, más aún, evitar desmanes, hurtos y actos 
de vandalismo. El único punto que mantenía la precaria unidad de la protesta era la férrea oposición a la 
entrada de la fuerza pública a los terrenos universitarios. 
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En este renglón de la columneta iba, hoy domingo 26, cuando recibí la información telefónica sobre el 
fallecimiento de Chema Pérez Gay. Solicito a cualquier audaz que se haya atrevido a su lectura me disculpe 
por romper abruptamente el relato de aquellos días (que terminaré el próximo lunes) para expresar mi 
solidaridad y compartir el duelo con la entrañable Rossbach, sus hijos Mariana, Pablo y su hermano Rafael. 
Seguramente a partir de mañana muchas páginas, suscritas por lo más distinguido de las letras nacionales, el 
arte y la cultura en general estarán dedicadas al recuerdo y la exaltación merecidísimos de Pérez. Yo también 
quiero hablar de él, pero de un Pérez desconocido, inédito: el culpable de que Ana no completara su tarea, con 
tal de que lo acompañara a ver la Guerra de las Galaxias, el que hacía a Mariana repetirle cómo Monsi había 
aceptado ser entrevistado por ella para una tarea escolar y luego que lo acompañara a una multitudinaria 
manifestación, el que se ruborizaba cuando Guadalupe le pasaba la mano por sus canas y le juraba que era 
todo un galán otoñal. Por ahora sólo digo que su muerte me demostró que estaba equivocado cuando sostenía 
que era imposible morir en la tercera edad, rodeado de afectos y sin haber cultivado jamás un enemigo. 
 
• Twitter: @ortiz tejeda 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/05/13 EL CORREO 

ILUSTRADO 
10 

 
 

Opina sobre la educación pública 
 
En el orden educativo, el sentido de la competencia, o de la competitividad, se acentuó a subrayar la 
desigualdades entre las escuelas públicas y privadas. Las autoridades gubernamentales se han encargado de 
colocar el sindicato, que a su vez ignora los postulados fundamentales de la educación de calidad sustentada 
en los valores universales. 
 
Despiertan dudas las suspicacias de los funcionarios públicos para desacreditar a la educación pública, que de 
manera reiterada muestran falta de interés por solucionar los problemas de corrupción que prevalecen en las 
escuelas públicas. Además, el “poder ciego” de la prueba de evaluación no pretende medir los conocimientos 
adquiridos durante la escolaridad. 
 
Deben destacarse las exigencias de las reformas educativas respecto de la enseñanza del inglés cuando se 
carecen de laboratorios de idiomas. 
 
Ascensión Contreras 
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Demandan profundizar educación humanista en el CCH 
 
A pesar de que el 16 de mayo los estudiantes del CCH presentaron una agenda que equilibraba las sesiones 
de diálogo entre mayo y agosto, las autoridades de la UNAM mostraron intolerancia y abandonaron la mesa de 
negociación, demostrando que no tienen la intención de abrir una discusión amplia y constructiva para 
actualizar el plan y los programas de estudio del CCH. 
 
Las autoridades universitarias temen que la comunidad tome conciencia del vínculo que existe entre su 
documento de los 12 puntos y la política educativa promovida por los organismos financieros internacionales, 
la cual refuerza el poder de las empresas y del Estado corporativo. 
 
Lo que buscamos nosotros en un modelo educativo que profundice el carácter humanista con contenido social 
y la justicia en favor de los más desprotegidos. Esto implica, entre otros aspectos, el cese de la represión, 
utilizar plenamente las instalaciones universitarias para dar cupo a más estudiantes, recuperar los dos turnos 
del CCH que fueron eliminados por las autoridades, el respeto a los derechos laborales del personal 
académico y la apertura de plazas de profesor de carrera para los maestros de asignatura. 
 
Asamblea Universitaria Académica de la UNAM, Comité Democrático de la sección 9 del CNTE-SNTE, María 
Elena de la Torre y 17 firmas más 
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Opina sobre trabajo y educación en el DF 
 
Doctor Miguel Ángel Mancera: no hay mejores indicadores de calidad de vida que el trabajo y la educación, a 
los que podríamos agregar vivienda, alimentación, salud y, en una de las urbes más pobladas del mundo, 
transporte y seguridad. 
 
En los primeros, la cuestión es simple: trabajo es abasto hoy, educación provisión mejorada mañana. Los 
números son contundentes, la demanda crece año con año y los puestos de trabajo y la matrícula escolar 
permanecen estancados o con aumentos imperceptibles; más de 40 mil alumnos al año quedan fuera de la 
educación media superior en el DF, agravando la desigualdad social y poniendo focos rojos en las cuentas 
oficiales de los indicadores de cobertura, calidad y eficiencia. 
 
Desde 2000 el Instituto de Educación Media Superior del DF ha contribuido a mitigar y revertir la situación y es 
una opción efectiva para numerosos jóvenes. 
 
La pregunta sigue en pie: ¿cuál es el proyecto de trabajo y educativo que el Gobierno del Distrito Federal tiene 
para la ciudad? Requerimos: contratos con reconocimiento pleno a los trabajadores del IEM e instalaciones y 
equipo para desempeñar nuestras funciones. 
 
Los trabajadores necesitamos justicia y los jóvenes educación de calidad, hoy no mañana. 
 
Aarón Rodríguez Quintana 
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Profesor pide apoyo a su huelga de hambre 
 
Soy profesor y trabajé en Ecatepec, estado de México, con 30 años de servicio. 
 
Después de haber obtenido los primeros lugares en aprovechamiento a nivel zona, sector y subdirección, 
además del primer lugar nacional en la prueba Enlace (ver en Internet resultados 15DPR0774J), las 
autoridades vieron que la propuesta de la escuela primaria Ignacio Allende (turno vespertino) no les convenía, 
puesto que implicaba apoyar y no cerrar el plantel, como es su pretensión desde hace varios años, con 
trampas y patrañas se me cesó de dos plazas; no les importó poner en riesgo la integridad de los estudiantes 
de primer grado que atendía en el turno matutino. 
 
La intención era que tuviera problemas con los padres de familia, desemplearme y así poder mermar la fuerza 
de la escuela que ha sobresalido con una propuesta que da verdadera relevancia a los alumnos y sus familias. 
Hemos tenido que entrar a los hogares pobres, así como proponer y crear alimentación alternativa nutricional 
barata y accesible para gente de escasos recursos, desde la elaboración hasta el consumo, sin intención de 
obtener ganancias económicas y eso a las autoridades educativas de la cuna sindical de Elba Esther Gordillo 
no les conviene. 
 
El lunes 27 de mayo de 2013 iniciaré una huelga de hambre en la Subdirección de Educación en Ecatepec, en 
avenida R-1 y avenida México. Solicitamos su comprensión y ayuda 
 
Roberto Domínguez Reyes 
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